

# France, soldat du Droit

France, soldat du droit, c'est son histoire l'atteste. Cette vérité, le Moyen Âge la proclamait déjà en ces termes: «Gesta Dei per Francos». Dans les temps modernes, elle est devenue célèbre par le sang versé par nos pères pour assurer l'indépendance des États-Unis, pour défendre la Belgique, pour défendre la Grèce, pour chasser les Turcs de l'Italie, pour contribuer à la formation de la grande nation. Or, cette grande nation, la France est inscrite en lettres de sang au long de son histoire. La France s'en honore. Mais ce qui honore peut-être davantage, c'est que cette grande nation, connue et noblement certifiée par la voix d'illustres personnalités étrangères qui ont qualifié pour parler au nom de leur nation.

De ce nombre est l'illustre homme d'Etat mexicain M. Francisco de La Barra, ancien président de la République, dont le concours a été hautement apprécié par les esprits d'élite qui s'efforcent dans les Conférences de La Haye d'établir sur des bases concrètes les principes fondateurs du monde nouveau. On n'a pas oublié à Bordeaux le vibrant discours prononcé récemment par M. Francisco de La Barra à l'ouverture des travaux de la Société des Nations latines. On sait que dans ces réunions sont étudiées chaque année les questions d'ordre économique, scientifique, juridique et littéraire. Les principes qui y sont étudiés ont pour but de créer des relations fondées non seulement sur les intérêts matériels de la France et des Républiques latines, mais sur les principes moraux qui sont le socle de la civilisation. La France, déclare-t-on dans le rapport M. de La Barra à Bordeaux, se doit d'apporter à ces débats sa vérité, sa conception de la justice, son idéalisme. Elle est le soldat du droit, son expérience acquise par des siècles de combats et de souffrances, qui ont permis son développement et son progrès. Elle est le soldat du droit, son expérience acquise par des siècles de combats et de souffrances, qui ont permis son développement et son progrès. Elle est le soldat du droit, son expérience acquise par des siècles de combats et de souffrances, qui ont permis son développement et son progrès.

# Ernest Roche

En d'autres temps la mort d'Ernest Roche eût été considérée comme un événement. Le réservoir aux anecdotes locales, il suffirait peut-être de rappeler qu'il était bordelais, et que notre ville fut le berceau de sa vie. Mais aujourd'hui, Ernest Roche est devenu une figure de l'histoire. Ses idées, ses actions, ses écrits ont marqué son époque. Il a été un homme de bien, un homme de cœur, un homme de conviction. Ses idées, ses actions, ses écrits ont marqué son époque. Il a été un homme de bien, un homme de cœur, un homme de conviction.

# Communiqués français

**Du 31 Décembre (23 heures)**  
Journée marquée seulement par de vives actions d'artillerie en CHAMPAGNE, dans la région des MONTS, et sur la RIVE DROITE de LA MEUSE, dans le secteur de BEZONVAUX. Pas d'actions d'infanterie.  
**Du 1<sup>er</sup> Janvier (14 heures)**  
Action d'artillerie assez vive en CHAMPAGNE, dans la région de la BUTTE DU MESNIL.  
Action d'artillerie assez vive en CHAMPAGNE, dans la région de la BUTTE DU MESNIL.  
Action d'artillerie assez vive en CHAMPAGNE, dans la région de la BUTTE DU MESNIL.

# Communiqués anglais

**Du 31 Décembre (20 h. 30)**  
Ce matin, à la suite d'un court mais violent bombardement, l'ennemi a renoué les actions d'artillerie en CHAMPAGNE, dans la région de la BUTTE DU MESNIL.  
Action d'artillerie assez vive en CHAMPAGNE, dans la région de la BUTTE DU MESNIL.  
Action d'artillerie assez vive en CHAMPAGNE, dans la région de la BUTTE DU MESNIL.

# Le Mikado proclame la nécessité d'une Action énergique du Japon

Tokio, 31 décembre. — L'empereur a ouvert en personne la session de la Diète. Il a prononcé un discours dans lequel il a insisté sur la nécessité d'une action énergique du Japon. Il a déclaré que le Japon doit être prêt à tout sacrifice pour la défense de son territoire et de ses intérêts. Il a également souligné l'importance de la coopération internationale pour la paix mondiale.

# Le Japon agit en Russie de Concert avec les Alliés

Tokio, 31 décembre. — Un télégramme de l'ambassadeur du Japon à Pékin a été reçu par le Japon. Il annonce que le Japon agit en concert avec les Alliés en Russie. Le Japon a accepté l'invitation de participer à la conférence de Pékin. Le Japon a également accepté l'invitation de participer à la conférence de Pékin.

# Une Importante Conférence

Tien-Tsin, 29 décembre. — Le ministre japonais à Pékin, le baron Hayashi, s'est rendu à Tokio, afin d'avoir une conférence avec le ministre japonais à Pékin, le baron Hayashi.

# L'Intervention du Japon et des Boches

Bâle, 31 décembre. — On a été dans les milieux militaires japonais à Pékin, dans les milieux militaires japonais à Pékin, dans les milieux militaires japonais à Pékin.

# Les Torpillages

London, 31 décembre (communiqué de l'armateur). — Le sloop mouilleur de mines «Arbutot» a été torpillé par un sous-marin allemand. Le sloop mouilleur de mines «Arbutot» a été torpillé par un sous-marin allemand.

# Aux Etats-Unis

M. Wilson offrira la Paix à son heure. — M. Wilson offrira la Paix à son heure. — M. Wilson offrira la Paix à son heure.

# Au Portugal

Les anciens ministres. — Lisbonne, 31 décembre. — La présence des anciens ministres à Lisbonne, 31 décembre.

# les Pourparlers de Paix russo-boches

## LA RUSSIE FAIT DES CONCESSIONS SUR LA QUESTION DES NATIONALITES

Zurich, 31 janvier. — On télégraphie de Vienne que la délégation russe, avant de quitter Brno, a fait des concessions importantes sur la question des nationalités. La Russie a accepté de reconnaître l'indépendance des nationalités slaves. La Russie a accepté de reconnaître l'indépendance des nationalités slaves.

## Les Conditions de Paix approuvées par la Commission principale du Reichstag

Rotterdam, 1<sup>er</sup> janvier. — Le correspondant hollandais du «Rotterdamsche Courant» télégraphie de Berlin que la Commission principale du Reichstag a approuvé les conditions de paix proposées par le gouvernement allemand. La Commission principale du Reichstag a approuvé les conditions de paix proposées par le gouvernement allemand.

## Les Plénipotentiaires turcs à la Réunion de la Constituante

Bâle, 31 décembre. — Un mande de Constantinople annonce que les plénipotentiaires turcs ont été reçus à la Réunion de la Constituante. Les plénipotentiaires turcs ont été reçus à la Réunion de la Constituante.

## Trotzky satisfait

London, 31 décembre. — Trotzky a déclaré qu'il est satisfait de la situation en Russie. Trotzky a déclaré qu'il est satisfait de la situation en Russie.

## Des Troupes suédoises pénétrèrent en Finlande

London, 31 décembre. — Des troupes suédoises ont pénétré en Finlande. Des troupes suédoises ont pénétré en Finlande.

## Les Russes se retireront de Perse

Pétrograd, 30 décembre. — Des troupes russes se retirent de Perse. Des troupes russes se retirent de Perse.

## La Situation à Pétrograd

Pétrograd, 31 décembre. — La situation à Pétrograd est calme. La situation à Pétrograd est calme.

## Cernin confère avec l'Empereur Charles

Zurich, 31 janvier. — La délégation austro-hongroise, qui est arrivée hier à Vienne, a conféré avec l'empereur Charles. La délégation austro-hongroise, qui est arrivée hier à Vienne, a conféré avec l'empereur Charles.

## Legion d'Honneur

Paris, 31 décembre. — Sont élevés à la dignité de chevalier de la Légion d'Honneur: Sont élevés à la dignité de chevalier de la Légion d'Honneur.

## Omnibus à l'Ordre

Paris, 31 décembre. — Un omnibus a été décoré de la Légion d'Honneur. Un omnibus a été décoré de la Légion d'Honneur.

## Le Ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire

Berlin, 31 décembre. — Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire, a été nommé. Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire, a été nommé.

## Le Ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire

Berlin, 31 décembre. — Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire, a été nommé. Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire, a été nommé.

## Le Ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire

Berlin, 31 décembre. — Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire, a été nommé. Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Postes, de l'Empire, a été nommé.

# Le Succès des Français en Italie

## L'ENLEVEMENT DU MONT TOMBA

Paris, 1<sup>er</sup> janvier. — Les troupes françaises ont eu un succès important en Italie. Les troupes françaises ont eu un succès important en Italie.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.

## LA PRESSE ITALIENNE

Rome, 1<sup>er</sup> janvier. — La presse italienne a été très favorable aux succès français. La presse italienne a été très favorable aux succès français.





